

C'était un saint prêtre, un esprit cultivé, fin, délicat, un homme droit et bon. Sa vie entière s'est consumée au service de l'Eglise et du clergé. Tous ses anciens disciples, tous les prêtres à qui il rendit des services appréciés et pour qui il fut toujours un modèle, auront pour lui une pensée devant Dieu.

Le souvenir de M. Monier intéresse particulièrement le Canada français, à cause des services personnels qu'il rendit à un certain nombre de prêtres canadiens, anciens élèves de l'Institut catholique de Paris.

Sur le désir de M. Captier, M. Monier fit même en 1900 une visite aux maisons sulpiciennes du Canada, qui fut très appréciée et qui a laissé à tous un reconnaissant souvenir.

A ses obsèques célébrées à Saint-Sulpice, le lundi 1er avril, il y avait plus de 500 prêtres, de nombreux amis laïques et deux évêques, Mgr Le Roy et Mgr Meunier.

En conduisant ses restes mortels au cimetière Montparnasse, au caveau de ces MM. de Saint-Sulpice, ses anciens élèves et ses élèves actuels confondaient leurs prières pour le repos de l'âme de celui qui fut, selon Dieu, un des pères spirituels les plus éminents d'une partie considérable du clergé de France à la fin du XIXe siècle.

LA PROPAGATION DE LA FOI EN 1911



A fête patronale de l'Oeuvre de la Propagation de la Foi est fixée au 3 mai, fête de l'Invention de la Sainte-Croix sur laquelle Notre-Seigneur Jésus-Christ a opéré la rédemption des hommes. En ce jour, ou même l'un des jours de l'octave, les associés peuvent gagner une indulgence plénière.